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Flamengo irá 
enfrentar o vasco 
no Brasileirão
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Empresas oferecem curso 
conjunto de Formação de 

Auxiliar de Plataforma

O Brasileirão parou por 
duas rodadas, devido à 
tragédia causada pelas 
chuvas no Rio Grande 
do Sul. Porém, se a 
expectativa era que o 
campeonato retornasse 
na nona rodada, com o 
Flamengo enfrentando 

O Rio de Janeiro apresentou 68% 
de redução no desmatamento das 
áreas de Mata Atlântica em todo 
o seu território no ano de 2023, 
de acordo com os dados divul-
gados pelo SOS Mata Atlântica na 
terça-feira (21/05). O avanço no 
combate aos crimes ambientais 
tem, hoje, a tecnologia como prin-
cipal aliada.  O avanço no combate 

O número de trabalhadores 
buscando emprego há mais de 
dois anos caiu ao menor patamar 
para um 1º trimestre em nove 
anos, refletindo a melhora do 
mercado de trabalho. Segundo o 
IBGE, a “taxa de desemprego de 

Um dia de muito conhecimento, 
diversão e alegria para os alunos 
da rede municipal de ensino de 

Queimados. 

Herdeiros dos 
bicheiros assumem
a direção da LIESA

longa duração” ficou em 22,2% 
no primeiro trimestre de 2023, 
com 1,9 milhão de pessoas 
desocupadas há dois anos ou 
mais, uma queda de 14,5% em 
relação ao mesmo período de 
2022.

aos crimes ambientais tem, hoje, a 
tecnologia como principal aliada. 
O Governo do Estado realiza 
um monitoramento por saté-
lite por meio do programa Olho 
no Verde, permitindo a detecção 
de mudanças e identificando a 
supressão ilegal de vegetação a 
partir de 200 metros quadrados e 
à distância.  
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Servidores de hospitais federais pedem 
reajuste salarial em ato no Rio de Janeiro

o Athletico-PR, com o 
Flamengo enfrentando 
o Athletico-PR, a CBF 
informou na terça-feira 
(21) que a competição 
terá jogos válidos pela 
sétima jornada nos 
próximos dias 01 e 02 
de junho. 
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O ministro de 
Po r tos  e 
Aeroportos, 
Silvio Costa 
Filho, anun-
ciou que o 

programa Voa Brasil, que visa 
oferecer passagens aéreas 
acessíveis, deve ser lançado 
em junho. Durante o pro-
grama “Bom Dia, Ministro”, 
da Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC), ele explicou 
que o lançamento foi adiado 
devido às enchentes no Rio 
Grande do Sul.
“Ele está pronto. Estamos 
ajustando alguns detalhes 
com a Casa Civil. Devido à 
situação no Rio Grande do 
Sul, focamos nossos esfor-
ços emergenciais lá. Espe-
ramos retomar e finalizar o 
programa em junho”, disse 
o ministro.

Programa de passagens aéreas 
acessíveis deve ser lançado em junho

Resposta russa às tropas francesas na Ucrânia 
não será apenas política, diz mídia estatal

CHARGE

Guerrinha deixou o 
Bauru Basket e não é 
mais o coordenador 

de projetos e das categorias 
de base. Sua saída, anunciada 
nesta quarta-feira, foi decidida 
de comum acordo. Guerrinha 
deve ser anunciado como trei-
nador do São Paulo.

Em sua terceira passagem 
pelo Bauru Basket, Guerrinha 
conquistou três títulos paulis-
tas (1999, 2013 e 2014), um 
Brasileiro da CBB (2002), duas 
Ligas Sul-Americanas (2014 e 
2022) e uma Liga das Américas 
(2015). Como coordenador, par-
ticipou da conquista do Paulista 

na categoria sub-14.
– Tenho uma forte ligação 

com o time e a cidade. Sou grato 
por tudo o que conquistamos 
juntos e pelo carinho da torcida. 
Sigo com a sensação de missão 
cumprida – disse Guerrinha.

O Bauru Basket está na semi-
final do NBB contra o Flamengo. 
O time precisa vencer o jogo 
três, nesta quinta-feira às 19h30 
no ginásio Panela de Pressão, 
para forçar outros dois jogos e 
tentar conquistar uma vaga na 
final. Se necessário, a série volta 
para o Rio de Janeiro para os 
jogos quatro e cinco, marcados 
para os dias 26 e 28 de maio.

O número de traba-
lhadores buscando 
emprego há mais de 

dois anos caiu ao menor patamar 
para um 1º trimestre em nove 
anos, refletindo a melhora do 
mercado de trabalho. Segundo o 
IBGE, a “taxa de desemprego de 
longa duração” ficou em 22,2% 
no primeiro trimestre de 2023, 
com 1,9 milhão de pessoas deso-
cupadas há dois anos ou mais, 
uma queda de 14,5% em relação 
ao mesmo período de 2022.

O trabalhador de longa 
duração tende a ter baixa qua-
lificação, sendo mais vulne-
rável no mercado. A redução 
desse desemprego demonstra 
a recuperação econômica pós-
-pandemia. Contudo, a desa-
celeração econômica e a alta 
dos juros podem diminuir essa 
tendência positiva. Especialis-
tas recomendam investimento 
em qualificação para enfrentar 
futuras mudanças.

Desde o terceiro trimestre de 
2021, a taxa de desemprego de 

longa duração tem caído, com 
exceção de uma pequena inter-
rupção no início de 2023. Apro-
ximadamente 4 milhões de pes-
soas buscavam emprego entre 
um mês e um ano, aumentando 
5,5% em relação ao trimestre 
anterior, mas caindo 6,5% em 
relação ao mesmo período de 
2022. A economia brasileira mais 
aquecida tem impulsionado o 
mercado de trabalho.

O economista Jaime Vascon-
cellos da FecomercioSP destaca 
que o emprego está retroalimen-
tando o consumo das famílias, 
gerando mais empregos. No 
entanto, a expectativa é que a 

desaceleração da economia e a 
alta dos juros impactem negati-
vamente o mercado de trabalho. 
A renda média real aumentou 
1,5% no primeiro trimestre de 
2023, alcançando R$ 3.123, mas 
as vagas para trabalhadores de 
longa duração tendem a ser de 
menor qualidade e renda.

Economistas preveem que 
o mercado de trabalho deve 
desacelerar nos próximos anos 
devido à inflação, juros altos e 
uma desaceleração econômica 
global. O setor de serviços deve 
continuar como principal motor 
na criação de vagas, enquanto a 
indústria pode ser mais afetada.

Perto de ser anunciado como 
técnico do São Paulo, Guerrinha 

deixa o Bauru Basket

Desemprego de longa duração é o 
menor para o 1º trimestre desde 2015, 
mas deve frear junto com a economia

ECONOMIA
Projeto que 
institui vacina-
ção nas escolas 
vai à sanção 
presidencial

Anúncio foi feito pelo ministro do Portos no Bom Dia, Ministro
Inicialmente previsto para 
janeiro, o Voa Brasil bene-
ficiará aposentados do INSS 
que ganham até dois salá-
rios mínimos e bolsistas do 
Prouni, cerca de 22 milhões 
de brasileiros.
Costa Filho destacou que o 
Voa Brasil está em fase final 
de ajustes e alertou que não 
há cadastros ou pagamen-
tos sendo solicitados. “Esse 
programa ainda não foi lan-
çado”, afirmou, advertindo 
que qualquer venda de pas-
sagens ou anúncios sobre o 
Voa Brasil são fake news.
A orientação é que, caso o 
cidadão receba solicitações 
de depósito em dinheiro para 
ser incluído no programa, 
denuncie a prática pelos 
canais de atendimento: Fala 
BR, ouvidoria@mpor.gov.br 
e (61) 2029-7169.

ESPORTE

MUNDO

SAÚDE

O Senado aprovou 
na terça-feira, 21, 
o projeto de lei que 

cria o Programa Nacional de 
Vacinação nas Escolas Públi-
cas. O objetivo é aumentar a 
cobertura vacinal de crianças 
no país. A medida determina 
que todas as escolas públi-
cas, ou que recebem recursos 
públicos, devem receber equi-
pes de saúde para vacinação. 
Escolas privadas podem parti-
cipar manifestando interesse 
ao sistema de saúde local.

Segundo o relator, sena-
dor Marcelo Castro (MDB-
-PI), a medida é necessária 
devido à queda na cobertura 
vacinal infantil, que diminuiu 
quase 20%, colocando o Bra-
sil entre os 10 países com 
menor cobertura vacinal do 
mundo, conforme dados do 
Unicef.

O programa prevê que 
equipes de saúde vacinem 
crianças nos ensinos infantil 
e fundamental, com campa-
nhas divulgadas antecipa-
damente. Também amplia 
a imunização para jovens 
não matriculados e adultos 
da comunidade, conforme a 
disponibilidade de vacinas. 
As escolas devem enviar lis-
tas de alunos não vacinados 
às unidades de saúde e noti-
ficar os pais. Se não compa-
recerem em 30 dias, visitas 
domiciliares podem ocorrer.

Parlamentares da oposi-
ção, como Damares Alves 
(Republicanos-DF) e Eduardo 
Girão (Novo-CE), criticaram 
o artigo 4º, que, segundo 
eles, obrigaria a vacinação. 
Para evitar nova análise na 
Câmara, o presidente Lula 
vai vetar esse artigo.

Se a França enviar tropas para 
a Ucrânia, a resposta da 

Rússia não será apenas política, 
afirmou a agência RIA, citando 
uma autoridade do Ministério 
das Relações Exteriores russo. 
Artyom Studennikov, chefe 
do departamento europeu 
do ministério, não especificou 
quais medidas a Rússia tomaria, 
mas alertou que o envio de 
tropas francesas aumentaria 
o risco de confronto entre 
potências nucleares.Em maio, 
a França e a Comissão Euro-
peia pediram ao presidente 
chinês Xi Jinping que usasse sua 

influência sobre a Rússia para 
encerrar a guerra na Ucrânia, 
enquanto reafirmavam o apoio 
da União Europeia a Kiev. O 
presidente Emmanuel Macron 
recebeu Xi em sua primeira 
visita à Europa em cinco anos, 
participando de reuniões com 
ele e com Ursula von der Leyen, 
presidente da Comissão, em 
Paris.A China tem fortalecido 
laços comerciais e militares com 
a Rússia, especialmente após a 
invasão da Ucrânia em 2022. O 
comércio entre China e Rússia 
atingiu um recorde de 240,1 
bilhões de dólares em 2023, um 

aumento de 26,3% em relação 
ao ano anterior. Além dos 
laços financeiros, há preocupa-
ções ocidentais sobre a possi-
bilidade de Pequim fornecer 
armas a Moscou.“Contamos 
com a China para usar sua 
influência sobre a Rússia para 
acabar com a guerra”, disse von 
der Leyen. Macron destacou 
que a coordenação com a 
China sobre a Ucrânia é crucial. 
Enquanto isso, os combates 
na frente oriental da Ucrânia 
pioraram, com tropas de Kiev 
aguardando ajuda militar dos 
EUA e da Europa.
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Servidores de 
seis hospitais 
federais do 
Rio de Janeiro 
fizeram ontem 
(22) um ato em 
frente ao Insti-

tuto Nacional de Traumatologia 
e Ortopedia (Into). A categoria 
está em greve desde o dia 15 de 
maio. A pauta de reivindicações 
inclui recomposição salarial, 
realização de concurso público 
e reestruturação das unidades, 
consideradas sucateadas ao 
longo dos últimos anos.

Os manifestantes também 
organizaram uma passeata em 
duas pistas da Avenida Brasil e 
uma assembleia em frente ao 
Into, que decidiu pela adesão 
à greve dos servidores da uni-
dade. Eles vão se juntar aos 
trabalhadores dos hospitais 
da Lagoa, Ipanema, Servido-
res, Andaraí, Cardoso Fontes 
e Bonsucesso.

“O balanço que a gente faz 
é que o ato foi vitorioso. Os 
servidores descendo, decla-
rando que vão entrar em 
greve. E a adesão da categoria 
está maravilhosa, piquete em 
todas as portas, conscienti-
zando a população usuária e 
os servidores. Lógico que você 
tem alguma diferenciação de 
modus operandi de greve, 
porque temos serviços múl-
tiplos dentro das unidades. 
Mas todas as seis unidades 

das redes federais estão com 
greve e esta semana, como 
foi planejado, a gente começa 
a avançar para o instituto”, 
disse Cristiane Gerardo, do 
Sindicato dos Trabalhadores 
em Saúde, Trabalho, Previ-
dência e Assistência Social 
no Estado do Rio de Janeiro 
(Sindsprev-RJ).

Os servidores reclamam 
da proposta de reajuste zero 
para os salários deste ano 
e de apenas a correção dos 

Servidores de hospitais federais 
pedem reajuste salarial em ato no Rio

A utilização de armas pelos 
agentes da Guarda Municipal do 
Rio (GM-Rio) foi tema de uma 
audiência pública que reuniu 
diferentes posicionamentos na 
manhã desta quarta-feira (22), 
na Câmara do Rio. No encontro, 
promovido pela Comissão de 
Administração e Assuntos Liga-
dos ao Servidor, presidida pelo 

vereador Jorge Felippe (PP), o 
Executivo apresentou posiciona-
mento favorável ao armamento 
de alguns grupamentos, como a 
Ronda Maria da Penha e o pro-
grama BRT Seguro. Parlamenta-
res e representantes dos guardas 
e de movimentos sociais tam-
bém apresentaram argumentos 
contra e a favor da medida.

O Procon do Estado do 
Rio de Janeiro (Pro-
con-RJ) descartou 

564 kg de alimentos impró-
prios para consumo em três 
mercados no bairro de Campo 
Grande, na Zona Oeste da 
cidade. O descarte aconteceu 
durante uma fiscalização de 
rotina em quatro estabeleci-
mentos, na terça-feira (21/05).

Durante a operação, os fis-
cais encontraram, entre outros 
produtos, carnes bovinas, car-
caças suínas, frios e tempe-
ros, vencidos, em ambientes 
sujos, mal armazenados ou 
sem especificação quanto à 
manipulação e nova data de 
validade.

Além disso, problemas 
estruturais como ferrugem e 

buracos nas câmaras frigorífi-
cas, também foram encontra-
dos. Os três estabelecimentos 
com essas condições foram 
autuados.

Segundo o presidente do 
Procon-RJ, Cássio Coelho, os 
mercados têm 15 dias para 
apresentar suas defesas e a 
autarquia vai continuar com 
as fiscalizações para proteger 

o direito dos consumidores.
- Fiscalizações como estas 

serão constantes, visando 
orientar fornecedores e 
proteger os consumidores. 
Algumas das irregularidades 
encontradas põem em risco a 
saúde do consumidor e esta-
remos atentos para coibirmos 
qualquer tipo de abuso - disse.

ENTRETENIMENTO

Procon-RJ descarta mais de meia 
tonelada de Alimentos impróprios 

em fiscalização de mercados

Debate sobre armar guardas municipais divide 
opiniões em audiência pública na Câmara

Anitta foi confirmada 
para se apresentar no 
festivalRock The Moun-

tain 2024, em novembro deste 
ano, em Petrópolis, no Rio de 
Janeiro.
De acordo com o festival, a 
cantora está confirmada para 
os dois finais de semana do 
evento que acontece na Serra 
Fluminense, entre os dias 9, 10, 
16 e 17 de novembro.
“Um evento em meio à 

natureza, que preza pela diver-
sidade, sustentabilidade, com 
valor de ingressos justo e valo-
rizando os artistas nacionais”, 
comentou Anitta, explicando 
o motivo de se apresentar no 
evento, segundo publicação 
do Rock The Mountain no 
Instagram.
Além de Anitta, nomes como 
Zeca Pagodinho, Pabllo Vittar, 
CPM 22, entre outros já foram 
confirmados no festival.

Anitta é confirmada no 
Rock The Mountain 2024, 

no Rio de Janeiro

valores dos auxílios alimenta-
ção, creche e saúde, feita pelo 
governo federal. Eles dizem 
que não houve nenhuma pro-
posta nova que contemple as 
demandas do movimento.

“Lamentavelmente, a 
gente está esperando que o 
governo negocie com os gre-
vistas. A nossa pauta é extre-
mamente justa. São 49% de 
perda salarial. É uma carreira 
que não valoriza os servidores. 
Hoje, nós temos mais de mil 

residentes dentro de toda a 
rede federal. Os servidores 
de nível superior trabalham 
como preceptores e não rece-
bem nada por isso. A gente 
não recebe gratificação por 
qualificação. Temos doutores 
na rede, mestres, especialis-
tas. A gente se capacita para 
atender melhor os usuários e 
quer um incentivo. Para que 
a gente possa cada vez mais 
oferecer uma saúde pública 
e uma assistência de maior 

qualidade”, disse Cristiane 
Gerardo.

Outras reivindicações são 
contra desvios de função, 
pagamento incorreto da insa-
lubridade, não convocação de 
concurso público desde 2005, 
déficit de 12 mil profissionais e 
ameaça de que a rede federal 
seja entregue para o município.

Em relação aos próximos 
passos, os servidores vão fazer 
uma assembleia virtual na pró-
xima segunda-feira (27), para 

avaliar a paralisação. Também 
está previsto um ato unificado 
no dia seguinte, na porta do 
Hospital do Andaraí, às 11h. 
Segundo o Sindsprev, a uni-
dade foi escolhida porque há 
uma pressão da direção do 
hospital sobre os servidores. 
Um outro ato unificado está 
sendo discutido para aconte-
cer em Copacabana, com data 
provável de 9 de junho.

Procurado pela reportagem 
da Agência Brasil, o Ministério 
da Saúde divulgou a seguinte 
nota, em que diz que recebeu 
as reivindicações dos servido-
res e reforça o compromisso 
de manter o diálogo com a 
categoria. “A orientação do 
Departamento de Gestão 
Hospitalar é que seja man-
tido o funcionamento pleno 
dos serviços nos Hospitais 
Federais para que não haja 
descontinuidade da assistên-
cia prestada à população. O 
Ministério reforça que vem 
atuando para reconstruir e 
fortalecer os Hospitais Fede-
rais no Rio de Janeiro. Entre 
as medidas adotadas estão a 
instalação do Comitê Gestor, 
a convocação de mais de mil 
profissionais, e a prorrogação 
de mais de 1,7 mil contratos 
temporários; além da insta-
lação de mesa de negociação 
para tratar das demandas das 
trabalhadoras e dos trabalha-
dores dos hospitais federais”.

FISCALIZAÇÃO

Uma manifestação 
interditou a Avenida 
Ernani Cardoso, altura 

da Rua Bauru, um dos acessos 
ao Morro do Campinho, no 
sentido Cascadura, Zona 
Norte do Rio, na tarde desta 

quarta (22).
Um grupo de pessoas colocou 
fogo em objetos e pneus na 
pista, impedindo o trânsito.
Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros estavam no local 
por volta das 17h.

Ato interdita Av Ernani 
Cardoso em Campinho, na 

Zona Norte do Rio

COTIDIANO
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Um dia de 
m u i t o 
c o n h e c i -
m e n t o , 
diversão e 
alegria para 

os alunos da rede municipal de 
ensino de Queimados. Cerca 
de 40 estudantes do Centro 
de Atendimento Educacional 
Especializado de Queimados 
(CAEEQ) e da Escola Munici-
pal Luiz de Camões trocaram, 
nesta terça-feira (21), a sala de 
aula por um dos cartões-pos-
tais mais visitados do mundo, o 
Parque Bondinho Pão de Açú-
car, na Urca, Zona Sul do Rio.

A ideia do passeio inclusivo 
é proporcionar aos alunos 
novas aprendizagens, estimu-
lar a sensibilização ambiental 
de maneira lúdica. Durante a 
visita, eles exploraram temas 
como ciências, biologia, his-
tória e geografia. Além disso, 
os estudantes tiveram a opor-
tunidade de andar pela pri-
meira vez de bondinho, ver 
de perto animais silvestres, 
como o mico, e aprenderam 
sobre a vegetação, as praias 
e outros pontos históricos da 
cidade maravilhosa. 

Marcelo Cortes, aluno do 

CAEEQ, de apenas 11 anos, 
afirmou ter aprendido coisas 
que nunca tinha visto antes: “A 

sensação de andar no bondi-
nho pela primeira vez foi muito 
diferente; eu nunca tinha 

experimentado isso. Fiquei 
com as pernas tremendo, mas 
depois me acostumei. Eu achei 

muito legal porque vi o mico 
e as colmeias de abelhas”, 
comentou. 

Os alunos foram recep-
cionados pelos educadores 
ambientais Vinícius Giacomini 
e Ester Mattos, do Projeto de 
Educação Ambiental (Educa 
Bondinho), que existe desde 
2015 e atende as escolas públi-
cas e privadas. Oferecido pelo 
Parque Bondinho Pão de Açú-
car, o programa escolar conta 
com a equipe de educadores 
do Instituto Moleque Mateiro. 
O projeto já atendeu mais de 
11 mil alunos em 2023.

Os estudantes foram acom-
panhados pelos professores 
das escolas e do coordenador 
da Educação Especial de Quei-
mados, Leonardo Pereira, que 
falou da importância desse 
momento único na vida dos 
estudantes: “A possibilidade 
de visitar um espaço turístico 
como o Parque Bondinho nos 
permite disseminar a cultura 
inclusiva em diferentes locais 
da cidade. O trabalho colabo-
rativo entre os profissionais 
do CAEEQ e da Escola Luiz 
de Camões nos mostra que 
a inclusão é responsabilidade 
de todos nós. Ver a alegria 
dos nossos alunos e alunas se 
torna algo gratificante”, disse 
o educador.

Bonde da inclusão: Alunos de 
Queimados visitam Pão de Açúcar

A Prefeitura de Duque 
de Caxias informa que 
devido a uma pane 

elétrica na sede da Secretaria 
Municipal de Urbanismo, no 
bairro Jardim Primavera, a 
central telefônica não está 
funcionando. Assim que 
o problema for resolvido, 

informaremos pelos canais 
oficiais.
Ressaltamos que o atendi-
mento presencial não foi 
afetado, sendo realizado de 
segunda a sexta-feira das 9h 
às 17h, na Alameda Barto-
lomeu de Gusmão (antiga Rua 
Luiza Arruda), 85.

DUQUE DE CAXIAS 
Pane elétrica deixa secretaria 

de urbanismo de duque de 
Caxias sem telefones

A Prefeitura de São João de 
Meriti, em parceria com 
o Governo do Estado 

do Rio de Janeiro, iniciou os 
atendimentos de mamografia 
e ultrassonografia do Mamó-
grafo Móvel. Localizado na 
Praça da Matriz, Centro do 
município, até sábado, 25/5, 
das 8h às 17h, oferece 80 
mamografias e 70 ultrassono-
grafias diárias gratuitamente.
A mastologista Drª Cristina 
Fidalgo enfatizou a impor-
tância da prevenção: “O câncer 
de mama tem cura, se diagnos-

ticado precocemente. Realizar 
exames regularmente, mesmo 
sem sintomas, é crucial.”
Para realizar os exames, é 
necessário agendar na Central 
de Marcação de Consultas 
e Exames (Cemarc), na Rua 
Valério Vilas Boas, 11 – Centro 
de São João de Meriti, de 
segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. É preciso levar iden-
tidade com foto, cartão SUS, 
comprovante de residência e o 
pedido médico original.
A cuidadora de idosos Tânia 
do Nascimento, 55, destacou 

SÃO JOÃO DE MERITI 

cuidados com a saúde da 
mulher: mamógrafo

MESQUITA

JAPERI

a importância do serviço: “A 
mamografia é essencial, prin-
cipalmente na minha idade. 
Fui bem recebida e acon-
selho todos a aproveitarem o 
Mamógrafo Móvel.” A camelô 
Adriana Soares, 49, elogiou 
o rápido atendimento: “Foi 
ótimo e amei. Quem precisa, 
venha fazer o diagnóstico para 
a prevenção!” Silvana Bezerra, 
dona de casa, 39, incen-
tivou: “Recomendo que todas 
as mulheres venham fazer o 
exame. É rápido e importante.”

Mobilização 
da Saúde 
acontece em 
quatro bairros 
de Japeri

José Ronaldo, 63, sempre 
percorreu de bicicleta do 
bairro Santo Antônio até 

seu trabalho no Flamengo, 
zona Sul do Rio de Janeiro, para 
realizar atendimentos de saúde. 
Na última terça-feira (21), ele 
ficou feliz ao ver a Mobilização 
da Saúde no seu bairro em 
Engenheiro Pedreira. A ação, 
também realizada nos bairros 
Marabá, Alecrim e São Sebas-
tião, teve 118 atendimentos e 
contou com a parceria da Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social e Trabalho (Semast).
José Ronaldo, que cuidava da 
saúde na zona Sul, agora apro-
veita os atendimentos perto de 
casa. “Hoje fui atendido pelo 
médico, verifiquei a pressão e 
glicose, tomei vacina e fiz testes 
rápidos. Ter o atendimento 
perto de casa é ótimo para 
todos”, relatou.
Helen Santos, subsecretária 
de Atenção Básica, destacou 
a importância da descentrali-
zação para garantir acesso aos 
serviços. O Centro de Refe-
rência da Assistência Social 
(Cras) também participou, 
facilitando processos como o 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC-LOAS).
A ação ocorreu no Bar do Carli-
nhos, na Rua Teófilo, nº 2. O 
comerciante Carlinhos ficou 
satisfeito em ajudar. A Mobi-
lização da Saúde ofereceu 
consultas médicas, testes 
rápidos, vacinação e pesagem 
do Programa Bolsa Família, 
beneficiando moradores como 
Camila Gomes e seus filhos.
As secretarias de Saúde e 
Assistência Social trabalharam 
juntas, com médicos, enfer-
meiros, agentes de saúde, 
técnicos e assistentes sociais.

BELFORD ROXO 

Mesquita sedia programa 
de mentoria do INEA sobre 

Educação Ambiental

No dia 13 de maio, repre-
sentantes do INEA reali-
zaram uma mentoria 

sobre Educação Ambiental em 
Mesquita, no auditório Zelito 
Viana, sede da prefeitura. 
Com a participação de repre-
sentantes de 10 municípios, 
profissionais locais discutiram 
projetos para melhorar polí-
ticas ambientais.
As mentorias são cíclicas 
e direcionadas às pastas 
ambientais dos municípios 
do Rio de Janeiro inscritos no 
programa. Em Mesquita, o 
foco foi na estruturação de 
projetos, ajudando na escrita 
e organização. Alex Mc Innes, 
biólogo do INEA, destacou a 
importância de ter projetos 
bem estruturados para faci-
litar a obtenção de recursos. 
A mentoria, iniciada em 2021, 

também inclui encontros 
remotos.
Águas de Mesquita
A Prefeitura de Mesquita 
mantém questões ambientais 
em sua agenda. Um exemplo 
é o seminário “Águas de 
Mesquita”, cuja terceira edição 
ocorreu em março. O evento 
permite a discussão sobre a 
questão hídrica local e informa 
a população sobre cuidados 
necessários. Rosaura Clem, 
responsável pela Educação 
Ambiental na Secretaria de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos, destacou a impor-
tância de preservar os corpos 
d’água locais. O último semi-
nário, com o tema “A Urgência 
Climática e a Manutenção dos 
Recursos Hídricos”, ocorreu 
em 22 de março, Dia Mundial 
da Água.

SUAS em Prática: Evento reúne profissionais que 
atuam nos equipamentos sociais da prefeitura

A Secretaria de Assis-
tência Social, Cida-
dania e Combate à 

Fome (Semascf) de Belford 
Roxo iniciou na terça (21) 
um encontro com coordena-
dores, técnicos e diretores 
de equipamentos de atendi-
mento social da prefeitura. 
O evento continua até hoje 
(23) no auditório da Estação 
da Cidadania, sede da Secre-
taria, com o objetivo de esti-
mular a prática educacional 

prevista na legislação do 
Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS). Mais de 200 
profissionais participam.
A secretária municipal de 
Assistência Social, Clarice 
Santos, abriu o evento 
destacando a importância 
da troca de ideias e apren-
dizados. “Vamos aflorar 
nosso lado técnico e pessoal. 
A educação e a tecnologia 
estão sempre avançando, e 
precisamos nos aprimorar 

para facilitar e otimizar 
nossas práticas diárias,” 
disse.
A superintendente da 
Semascf, Carla Fernandes, 
explicou que além da troca 
de experiências, os profis-
sionais participarão de dinâ-
micas com simulações de 
atendimentos às famílias. “O 
objetivo é trocar informa-
ções sobre casos ocorridos 
e melhorar o que for neces-
sário,” destacou.
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Pelo quarto mês 
consecutivo, os 
roubos de carga 
no Estado do 
Rio de Janeiro 
apresentaram 

reduções históricas: 50% em 
abril e 48% nos quatro primei-
ros meses do ano, compara-
dos com o mesmo período de 
2023, percentual mais baixo 
para o indicador em 26 anos. 
Os dados foram divulgados, 
nesta quarta-feira (22/05), 
pelo Instituto de Segurança 
Pública (ISP).

As mortes por intervenção 
de agente do Estado também 
tiveram quedas expressivas. 
Em quatro meses, a diminuição 
foi de 51% - o menor número 
da série histórica desde 2014. 
A Letalidade Violenta - que 
inclui homicídio doloso, lesão 
corporal seguida de morte, 
roubo seguido de morte e 
morte por intervenção de 
agente do Estado -, em 121 
dias, caiu 25% no acumulado 
e 26% na comparação com o 

mesmo mês do ano passado, 
atingindo o menor número de 
mortes desde o início da série 
histórica, em 1991.

- A queda da criminalidade 

no Estado do Rio vem se man-
tendo ao longo dos meses, e 
é resultado dos investimen-
tos que estamos realizando na 
segurança pública nos últimos 

anos, com o que tem de mais 
moderno em tecnologia e trei-
namentos - destacou o gover-
nador Cláudio Castro.

Os roubos de veículos 

também registraram bons 
resultados no quarto mês 
do ano, com uma queda de 
7%. Houve ainda o aumento 
das recuperações de veículos 

pelas polícias Civil e Militar no 
período: cerca de 49 por dia.

– A diminuição da crimi-
nalidade é possível graças ao 
trabalho das nossas forças 
policiais, que atuam de forma 
integrada, com inteligência e 
apoio da tecnologia – disse 
o secretário de Segurança 
Pública, Victor dos Santos.

PRODUTIVIDADE 
POLICIAL

A produtividade policial das 
forças de segurança também 
segue em alta. Entre janeiro e 
abril, mais de 2 mil armas de 
fogo foram retiradas das mãos 
de criminosos no estado do 
Rio de Janeiro, uma média de 
17 por dia, das quais 239 eram 
fuzis. Além disso, as secretarias 
de Estado de Polícia Civil e Mili-
tar realizaram 14.056 prisões 
em flagrante, um aumento 
de 12% em quatro meses, e 
cumpriram 5.026 mandados 
de prisão no mesmo período, 
31% a mais em comparação 
com o primeiro quadrimestre 
de 2023.

Roubos de carga caem pela metade 
no Estado do Rio de Janeiro em abril

Universidade Católica de Petrópolis recebe 
nota 4 no recredenciamento do MEC

Avaliada recentemente 
pelo Ministério da 
Educação (MEC), a Uni-

versidade Católica de Petrópolis 
(UCP) recebeu nota 4 a maior é 
5 - no seu recredenciamento 
institucional. O resultado da ava-
liação, divulgado na noite desta 
segunda-feira (20.05), reconhece 
a excelência e o comprometi-
mento da Instituição ao longo 

de mais de 70 anos de história.
A primeira instituição de 

Ensino Superior de Petrópolis, 
hoje a UCP é a maior univer-
sidade privada do interior do 
estado, oferecendo mais de 20 
cursos de graduação; mestra-
dos nas áreas do Direito, Psico-
logia, Engenharia e Educação, 
este último também com o 
doutorado; além de diversas 

COTIDIANO

O Rio de Janeiro 
apresentou 68% 
de redução no 

desmatamento das áreas de 
Mata Atlântica em todo o seu 
território no ano de 2023, de 
acordo com os dados divulga-
dos pelo SOS Mata Atlântica na 
terça-feira (21/05). O avanço no 
combate aos crimes ambientais 
tem, hoje, a tecnologia como 
principal aliada. O Governo do 
Estado realiza um monitora-
mento por satélite por meio do 
programa Olho no Verde, per-
mitindo a detecção de mudan-
ças e identificando a supressão 
ilegal de vegetação a partir de 
200 metros quadrados e à dis-
tância.  Os registros são feitos 
com intervalo máximo de um 
mês.

- Modernizamos diversas 
frentes e o emprego de ações de 
inteligência foram potencializa-
das pelo uso de equipamentos 

e softwares modernos, geram 
bons resultados. Neste caso, 
pontos positivos a serviço do 
meio ambiente e da sociedade, 
com maior proteção dos recur-
sos naturais do Rio de Janeiro 
- afirmou o governador Cláudio 
Castro.

Ao longo de oito anos, já 
foram vistoriados um total de 
1.496,6 hectares de área des-
matada, correspondendo a 
aproximadamente 2.490 áreas 
de desmatamento detectadas. 
Nos três últimos anos, mais 
de 170 ações de fiscalização 
foram realizadas em mais de 
680 hectares.

Somente entre os dias 3 e 
17 de maio deste ano, foram 
executadas 34 fiscalizações de 
combate ao desmatamento, 
com aplicação de dez autos 
de constatação, cinco autos de 
medida cautelar e duas multas. 
As operações, determinadas a 

partir de reuniões do Cosud, 
o Consórcio dos Estados do 
Sul e do Sudeste, continuam 
em andamento e seus dados 
ainda podem ser atualizados 
mostrando uma melhora ainda 
maior.

Operação em Guapimirim
Ainda este mês, uma ope-

ração conjunta de combate a 
crimes ambientais em área de 
Mata Atlântica, no município 
Guapimirim, apurou uma série 
de irregularidades, como ocu-
pação irregular do terreno, des-
matamento ilegal, intervenção 
no curso do rio e suas áreas 
de preservação permanente 
(APP) e movimentação perigosa 
do solo na Área de Proteção 
Ambiental (APA), da Bacia do 
Rio Macacu. A área com mais 
de quatro hectares foi parali-
sada, embargada, multada e 
houve apreensão de máquinas 
e equipamentos.

Justiça do RJ proíbe que 
RioCard confisque créditos 
não usados por passageiros

A Justiça do Rio acatou um 
pedido da Defensoria Pública 
para impedir que os créditos dos 
cartões Riocard expirem, e que 
o dinheiro não usado pelo con-
sumidor, no prazo de 1 ano, seja 
confiscado.

Isso significa que, após a 
decisão transitar em julgado, 
todos os valores retidos e não 
utilizados serão devolvidos aos 
consumidores.

Além disso, haverá aplica-
ção de multa à Fetranspor e à 
empresa que administra o Rio-
Card, no valor de R$ 5 milhões, 
por danos morais coletivos, des-
tinados ao fundo de direitos difu-
sos do Ministério da Justiça.

O RioCard funciona como um 
sistema de bolsa de crédito, pelo 
qual o consumidor insere valores 
para serem usados posterior-
mente no transporte coletivo.

A decisão é fruto de uma luta 
em defesa dos direitos do con-
sumidor travada desde 2017, 

quando o Núcleo de Defesa do 
Consumidor da DPRJ (Nudecon) 
pleiteou na Justiça a proibição 
da prática de apropriação das 
sobras do RioCard, por parte da 
Fetranspor.

A empresa ainda pode recor-
rer da decisão.

Em nota, a Riocard Mais infor-
mou que os créditos não perdem 
a validade.

“A Riocard Mais esclarece 
que os créditos de transporte 
não expiram e pertencem 
somente aos passageiros, con-
forme entendimento da Justiça 
em 2019. Desde então, a deter-
minação vem sendo cumprida 
integralmente pela empresa. Aos 
usuários, o saldo de seus car-
tões eletrônicos, desde 2019, não 
expiram ou perdem alguma vali-
dade. Em relação à recente deci-
são judicial, a Riocard informa 
que ainda vai analisar novos 
recursos ao Tribunal de Justiça 
quanto à penalidade imposta à 
empresa.”

RIO DE JANEIRO 

Programa do Governo do Estado ajuda a 
reduzir desmatamento no Rio de Janeiro

pós-graduações lato sensu, com 
especialização e MBA e, ainda, 
uma série de cursos de extensão.

Isso tudo garante à UCP o 
título de Universidade, que deter-
mina que a Instituição tenha, 
além da graduação, mínimo de 
quatro programas de pós-gra-
duação stricto sensu e atividades 
de pesquisa e extensão, que são 
pilares da Católica de Petrópolis. 

EDUCAÇÃO
Jurujuba 

ganha nova 
Unidade de 
Educação 

Infantil

A Prefeitura de Niterói, 
através da Secre-
taria Municipal de 

Educação e a Fundação 
Municipal de Educação, 
inaugurou, na manhã desta 
quinta-feira (22), uma nova 
Unidade Municipal de 
Educação Infantil: a UMEI 
Jornalista Vilmar Berna, 
em Jurujuba. O espaço faz 
parte do plano de expansão 
da Rede Municipal de 
Educação e irá atender 140 
crianças, de 1 a 3 anos, em 
tempo integral. Esta é a 
27º escola inaugurada em 
Niterói nos últimos 12 anos.
“Esta é uma das quatro 
escolas que vamos entregar 
esse ano e com isso, aliado 
a outros programas, como o 
Escola Parceira, Niterói não 
terá alunos fora da escola. 
Estamos trabalhando para 
que isso aconteça ainda 
neste semestre. Vamos 
atender toda a demanda, 
o que é uma dificuldade 
atual de todas as cidades 
no país”, defende o prefeito 
Axel Grael.

A nova UMEI está locali-
zada entre a Escola Muni-
cipal Professora Lúcia Maria 
Silveira Rocha e o Centro 
de Artes e Esportes Unifi-
cados (CEU) de Jurujuba, e 
conta com três pavimentos, 
salas de aula climatizadas, 
elevador, refeitório, sala 
de multimeios, padrões de 
acessibilidade e sustenta-
bilidade, janelas amplas, 
área de recreação, entre 
outros espaços. Além 
disso, a escola conta com 
um sistema para captação 
de águas pluviais para 
irrigação das plantas e 
limpezas em geral. O prédio 
segue as normas esta-
belecidas pela Fundação 
Nacional do Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE).

Além disso, é exigido, por lei, 
que pelo menos um terço dos 
seus professores sejam mes-
tres ou doutores, tendo a UCP 
um corpo docente que supera 
o estabelecido.

Todos esses requisitos são 
analisados criteriosamente no 
processo, que avalia uma série 
de indicadores distribuídos em 
cinco eixos: Planejamento e 

Avaliação Institucional; Desen-
volvimento Institucional; Políticas 
Acadêmicas; Políticas de Gestão e 
Infraestrutura. A avaliação é feita 
por uma Comissão de Avaliação 
designada pelo MEC a partir da 
análise de diversos documentos 
solicitados à Instituição, além 
da visita in loco no campus para 
conferência das informações 
passadas.
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A Constellation, a Foresea e a 
Ventura, três empresas com 
forte atuação offshore no 
setor de óleo e gás, decidiram 
somar forças para oferecer 
um curso gratuito de Forma-
ção de Auxiliar de Plataforma. 
Voltado para candidatos de 
nível técnico com até dois 
anos de formados, a capa-
citação foi desenvolvida em 
parceria com a Firjan Senai. As 
inscrições para seleção estão 
abertas até o dia 2 de junho.
Ao todo, serão seleciona-
dos 40 candidatos que resi-
dam preferencialmente em 
Macaé e adjacências. A ideia 
é oferecer um programa de 

capacitação gratuito, custo-
mizado e alinhado às reais 
necessidades das empresas 
offshore, para que os alu-
nos selecionados saiam com 
um perfil profissional dife-
renciado e preparados para 
serem absorvidos mais rapi-
damente pelo mercado. A 
capacitação está prevista para 
começar na segunda quinzena 
de junho, com aulas noturnas 
de segunda a sexta, durante 
três meses.
O auxiliar de plataforma é a 
função primária mais impor-
tante em uma sonda de per-
furação, portanto, possui 
extrema relevância para o 

mercado. Além de aproximar 
os profissionais das necessida-
des das empresas, o curso de 
formação tem forte impacto 
social na medida em que 
amplia as oportunidades de 
ingresso no setor offshore 
para os jovens de Macaé e 
região, onde as três empresas 
concentram boa parte de suas 
operações.
Os currículos e perfis dos can-
didatos inscritos serão rece-
bidos e selecionados pela 
consultoria Trilhar e as aulas 
serão ministradas no Senai de 
Macaé. Após a finalização da 
formação, os alunos estarão 
aptos para serem absorvidos 

por uma das empresas parcei-
ras no curso ou por qualquer 
outra empresa com atuação 

no setor offshore. Essa é a 
terceira edição do curso, idea-
lizado pela Constellation em 

parceria com a Firjan Senai. Ao 
todo, 80 profissionais já foram 
capacitados pelo projeto.

Empresas oferecem curso conjunto de 
Formação de Auxiliar de Plataforma

OPORTUNIDADES
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Termina na próxima 
segunda-feira, dia 27 
de maio de 2024, a 

exposição “Hiromi Nagakura 
até a Amazônia com Ailton 
Krenak”, no Centro Cultu-
ral Banco do Brasil Rio de 
Janeiro. Vista por mais de 
330 mil pessoas no CCBB RJ, 
a exposição idealizada pelo 
Instituto Tomie Ohtake, de 
São Paulo, com curadoria 
de Ailton Krenak e curado-
ria adjunta de Angela Pap-
piani, Eliza Otsuka e Priscyla 
Gomes, apresenta 160 foto-
grafias inéditas no Brasil do 
premiado fotógrafo japonês 
Hiromi Nagakura, realiza-
das em viagens com Krenak, 
principalmente pelo territó-
rio amazônico, entre 1993 e 
1998. A mostra, com entrada 
gratuita, chegou ao CCBB 
RJ ampliada, com uma nova 
seleção de imagens, além de 
objetos dos povos visitados, 
que não estiveram presentes 
na edição paulistana da expo-
sição, em cartaz no ITO até 
o início deste ano. Depois da 
temporada carioca, a expo-
sição segue para os CCBBs 
Brasília e Belo Horizonte.
 
A exposição, patrocinada 

pelo Banco do Brasil, por 
meio da Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura, ocupa todas as 
oito salas do primeiro andar 
do CCBB RJ e a rotunda, onde 
há uma instalação aérea 
inédita, em formato circu-
lar, pensada especialmente 
para o espaço, com imagens 

da exposição plotadas em 
tecido. As salas seguem a 
ordem cronológica das visitas 
da dupla à Amazônia, como 
se o público estivesse via-
jando junto com eles. Na pri-
meira sala estão fotografias 
dos povos Krikati e Gavião, 
localizadas em regiões impac-
tadas por invasões, desma-
tamento e hidrelétricas na 
Amazônia.
 
Na sala seguinte, estão foto-

grafias dos povos Ashaninka, 
Yawanawá, Xavante e Kaxi-
nawá. Nos cofres, estarão 
salas imersivas com sons da 
floresta e cantos indígenas, 
levando o público a uma 
verdadeira viagem por estes 
territórios e etnias. Além 
disso, há um vídeo com regis-
tros de viagens de Nagakura 

por todos os continentes. 
Haverá, ainda, uma grande 
sala inteiramente dedicada 
aos Yanomami.
Seguindo o percurso da 

exposição, chega-se à sala 
“Imagem e Cultura”, com 
fotografias totalmente inédi-
tas e objetos dos povos visi-
tados, que não estiveram na 
exposição em São Paulo. Este 
é um espaço multiétnico, 
com imagens que conver-
sam entre si, agrupadas por 
temas, situações, cores ou 
paisagens, sem divisão por 
etnia, acolhendo todos os 
povos em um só lugar. 
Na última sala estão os 

núcleos “O Reencontro” – 
onde é exibido um vídeo 
com conversas de Ailton 
Krenak e Hiromi Nagakura 
com lideranças indígenas 

de todas as etnias visitadas 
na década de 1990, além 
de outro com a íntegra da 
conversa entre o fotógrafo e 
o curador registrada para o 
projeto “Conversa na Rede”, 
gravada na Casa Ateliê de 
Tomie Ohtake, em São Paulo 
– e “A Viagem”, com regis-
tros de bastidores, retra-
tando Krenak e Nagakura 
durante a viagem, a cum-
plicidade deles e junto aos 
amigos das aldeias. Também 
neste espaço estará a obra 
“Território imemorial ou 
Hiromi Nagakura até a Ama-
zônia com Ailton Krenak” 
(2023), do artista Gustavo 
Caboco, feita especialmente 
para a mostra, que apre-
senta um mapa com os ter-
ritórios visitados por Naga-
kura e Krenak.

Por Amaury Oliveira

A Liga Indepen-
dente das Esco-
las de Samba do 
Rio de Janeiro, 

desde o dia 26 de abril, está 
com nova diretoria. Gabriel 
David (26 anos) assume a pre-
sidência da LIESA sucedendo 
a Jorge Perlingeiro (79 anos).

Os outros diretores são: 
Vice Presidente - Pedro 
Gomes (sobrinho do Capitão 
Guimarães), Diretor Secre-
tário - Júnior Escafura (neto 
de José Escafura/ Piruinha), 
Diretora Cultural - Evelyn 

Bastos (atual rainha de bate-
ria da Mangueira), Diretora de 
Comunicação - Natália Louise 
(ex. assessora de comunica-
ção da Beija-flor), Diretora de 
Marketing - Rafaela Bastos 
(Passista da Estação Primeira 
de Mangueira), Diretor Finan-
ceiro - João Drumond (filho 
do ex. Presidente Luizinho 
Drumond/ Impreratriz Leo-
poldinense), Diretor de car-
naval - Elmo José dos Santos 
(ex Presidente da Mangueira), 
Diretor de Patrimônio - Moa-
cir Henriques, Diretor Jurí-
dico - Rafael Vieira, Diretor de 
Relações Institucionais - Hélio 

Motta e o Coordenador de 
Jurados - Thiago Faria. O man-
dato da nova diretoria será 
até 2027. 

Na gestão passada, o atual 
presidente Gabriel David 
exerceu a função de diretor 
de Marketing. Ele trabalhou 
para modernizar a instituição.

A LIESA até bem pouco 
tempo trabalhava ainda com 
fax para receber reservas de 
camarote... O então diretor de 
marketing colocou a liga defi-
nitivamente na era da comu-
nicação digital, implantando 
ingressos virtuais, criando a 
marca Rio Carnaval, aumentou 

a receita juntamente aos 
patrocinadores e os valores 
das frisas, cadeiras, camarotes 
e expandiu a metragem dos 
camarotes para que pudesse 
ser colocado mais foliões. Com 
isso aumentou o repasse para 
as escolas filiadas a LIESA, além 
de modernizar a iluminação do 
Sambódromo transforman-
do-a em elemento artístico. 

Por outro lado, se envolveu 
em polêmicas que até hoje 
geram muitas discussões.

Queria transferir o sambó-
dromo para a Barra da Tijuca, 
diminuiu o número de frisas 
e cadeiras para aumentar 

o número de camarotes, a 
maioria dos camarotes tocam 
músicas eletrônicas dificul-
tando de ouvir o esquenta 
das escolas de samba nas 
arquibancadas. 

No próximo dia 23 de maio 
vai acontecer o sorteio para 
os três dias de carnaval. Em 
2025 terá um dia a mais do 
desfile do grupo especial. 
Algumas escolas já estão defi-
nidas na sequência do desfile. 
No domingo, a abertura será 
da escola Unidos de Padre 
Miguel que subiu do acesso. 
Na segunda-feira, a primeira 
escola desfilar será Paraíso 

do Tuiuti que foi a décima 
primeira colocada no carnaval 
2024. Na terça-feira será a vez 
da Mocidade Independente 
abrir o carnaval, as demais 
escolas irão para o sorteio na 
cidade do samba. 

Gabriel David e sua diretoria 
que tem um número significa-
tivo de pretos e mulheres vão 
ter a incumbência de cada vez 
mais promover o maior espe-
táculo da terra a céu aberto 
no top dos shows business, 
sem perder a essência do car-
naval que um dia o lendário 
Natal da Portela passou para 
o seu pai Aniz Abrahão David. 

Herdeiros dos bicheiros assumem a direção da LIESA

Uma oportunidade de 
ouro pode estar per-
tinho dos mesqui-

tenses com veia artística 
aflorada. Trata-se do curso 
gratuito de Pintura em Tela, 
que é realizado todas as ter-
ças e quintas-feiras na sede 
da Subsecretaria Municipal 
de Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo. A turma é coman-
dada por Ed Falcão, membro 
da Academia Brasileira de 
Belas Artes.
Nos últimos anos, o curso 
tem revelado talentos como 
o de Regina Werneck, de 62 
anos, moradora do Centro 
de Mesquita. Ela faz parte do 
projeto há quatro anos. “É 
maravilhoso. É uma terapia 

e, ao mesmo tempo, uma 
vontade, um sonho de muito 
tempo. Sempre fui apaixo-
nada por pintura”, declara 
a aluna. 
Para se inscrever, basta com-
parecer à sede da Subsecre-
taria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo de 
Mesquita. O endereço é Ave-
nida Presidente Costa e Silva 
1898, no Centro, colado na 
estação de trem Mesquita. 
Os interessados devem levar 
documento de identificação 
oficial e com foto, além de 
comprovante de residência. 
A idade mínima exigida é 10 
anos, mas os menores preci-
sam da autorização dos pais 
para a inscrição.

 “Hiromi Nagakura até a Amazônia 
com Ailton Krenak” no CCBB RJ

Mesquita promove curso 
de pintura em tela

40 anos de 
carnaval na 

Sapucaí

Iniciativa oferecida no Centro da cidade revela 
talentos e impulsiona a cultura no município

Natal da Portela 

Gabriel DavidAniz Abrahão 
David
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O B r a s i l e i -
rão parou 
por duas 
rodadas, 
devido à 
t r a g é d i a 

causada pelas chuvas no Rio 
Grande do Sul. Porém, se a 
expectativa era que o cam-
peonato retornasse na nona 
rodada, com o Flamengo 
enfrentando o Athletico-PR, 
a CBF informou na terça-feira 
(21) que a competição terá 
jogos válidos pela sétima jor-
nada nos próximos dias 01 e 
02 de junho. Assim sendo, o 
Mengão pegará o Vasco, no 
Maracanã.

Inicialmente, após a pausa 
determinada pela CBF, o Fla-
mengo jogaria no dia 02 de 
junho contra o Athletico-
-PR, em Curitiba, pela nona 
rodada. No entanto, agora, o 
Mengão atuará no Maracanã, 
diante do Vasco, nessa data. 
Já o duelo com o Grêmio, que 
seria no próximo domingo 
(26), passou para 13/06. Por 
fim, o embate com o Athle-
tico-PR foi alterado para o 
dia 16.

Com a mudança, o Fla-
mengo fará três jogos seguidos 

no Maracanã na temporada. 
Afinal, o Rubro-Negro encara 
o Millonarios (COL), no dia 28 

CBF muda tabela: Flamengo irá 
enfrentar o vasco no Brasileirão

A Conmebol anun-
ciou a criação 
de uma regra 

que passará a ser utili-
zada durante a disputa da 
Copa América deste ano. 
Em comunicado divulgado 
na noite desta terça-feira 
(21/5), a entidade informou 
que passará a utilizar o car-
tão rosa, que tem o intuito 
de autorizar substituições 
de jogadores que sofrerem 
pancadas na cabeça.

E s s a  s u b s t i t u i ç ã o 
poderá ocorrer para além 
das cinco já estabelecidas 
durante a partida. Ela será 
autorizada caso exista a sus-
peita de concussão cerebral 
ou traumatismo craniano.

A decisão foi tomada 
pela Direção de Compe-
tições e Operações da 

Conmebol. Para que essa 
mudança ocorra, o árbitro 

ou o quarto árbitro da par-
tida deverão ser informados 
para que o cartão rosa seja 
utilizado.

A entidade ainda desta-
cou que o jogador que for 
substituído sob o novo regu-
lamento deverá ser encami-
nhado diretamente para o 
vestiário ou para o centro 
médico. O atleta em questão 
não poderá retornar para o 
campo, nem para uma pos-
sível disputa de pênaltis.

Essa regra já foi adota 
pela CBF para a disputa das 
séries A e B do Campeonato 
Brasileiro.

A Copa América terá iní-
cio no dia 20 de junho e seu 
término está programado 
para o dia 14 de julho.

COPA AMÉRICA

Conmebol anuncia utilização de 
cartão rosa na Copa América

E teve recorde! Após ficar 
muito próximo de igua-
lar a marca do Mundial 

de Atletismo de Lyon, em 
2013, o Brasil bateu a marca 
conquistada há mais de 10 
anos e chegou a 17ª meda-
lha de ouro nesta quarta-
-feira (22/5), no Mundial de 
Atletismo Paralímpico em 
Kobe, no Japão.
A honraria ficou na conta de 
Wanna Brito, que conquis-
tou o 1° lugar no pódio do 
arremesso de peso F32. Este 
é o segundo ouro da atleta 
amapaense no Mundial, o 
primeiro foi conquistado na 
competição de lançamento 

de club F32.
As outras medalhas do dia 
de competições ficou nas 
mãos do paraibano Arios-
valdo Fernandes, o Parré, 
que levou a prata nos 100m 
T53 para casa, enquanto a 
piauiense Keyla Barros tam-
bém arrebatou o 2° lugar no 
pódio na prova dos 1.500m 
T20.
Até o momento, o Bra-
sil soma 17 medalhas de 
ouro, oito de prata e cinco 
de bronze e só perde no 
quadro geral de medalhas 
do Mundial para a China, 
líder da competição, com 18 
ouros, 16 pratas e 14 bronzes.

OLIMPÍADAS
Brasil bate recorde e chega 
a 17 ouros no Mundial de 

Atletismo em Kobe

Esporte

O zagueiro Fabrício Bruno 
está de saída do Fla-
mengo para jogar no 

futebol inglês. O West Ham, 
da Premier League, acertou a 
compra do jogador do Rubro-
-Negro carioca, nesta quarta-
-feira (22/5), por 15 milhões de 
euros (cerca de R$84 milhões).
Fabrício Bruno deixa o elenco 
do Flamengo a partir de junho, 
quando a janela de transfe-
rências europeia abre. Até lá, 
o zagueiro defende as cores 
rubro-negras pela Copa do 
Brasil, nesta quarta-feira, e na 
Libertadores, na próxima ter-
ça-feira (28/5).
O West Ham fará o pagamento 
pelo atleta em três parcelas. 
A primeira delas à vista, a 
segunda 12 meses após a assi-
natura e a terceira 24 meses 
após assinatura. O vínculo 

entre o brasileiro e o clube 
inglês será de cinco anos. Os 
europeus preparam o anúncio 
da aquisição.
A próxima partida do atleta será 
contra o Amazonas FC, pelo jogo 
de volta da terceira fase da Copa 
do Brasil. Portanto, seu último 
jogo pelo Rubro-Negro será con-
tra o Millonarios pelo última 
rodada da fase de grupos da 
Libertadores 2024.
Fabrício Bruno pelo Flamengo
O zagueiro de 28 anos está 
no Flamengo desde fevereiro 
de 2022. Ele conquistou uma 
Copa do Brasil, uma Liber-
tadores e um Campeonato 
Carioca. Fabrício Bruno mar-
cou cinco gols com a camisa 
rubro-negra e, recentemente, 
chegou a ser convocado para 
a Seleção Brasileira, onde foi 
titular em dois amistosos.

West Ham acerta compra 
de Fabrício Bruno, do 

Flamengo

de maio, pela Libertadores, e 
depois faz os dois embates do 
Brasileirão no Rio de Janeiro. 

Além disso, Tite terá tempo 
para treinar a equipe, já que 
há duas partidas de Datas 

FIFA, com o Brasil jogando 
em 08 e 12 de junho, con-
tra México e Estados Unidos, 

respectivamente. Assim 
sendo, o Brasileirão para.

FLAMENGO

O Sampaio Corrêa tem 
nesta quarta-feira o maior desa-
fio da temporada 2024: derrotar 
o Fluminense-RJ, campeão da 
Libertadores e da Supercopa, 
em pleno Estádio Maracanã, 
com três gols de diferença, para 
se classificar às oitavas de final 
da Copa do Brasil. A situação 
ficou assim depois que o Tricolor 
Maranhense perdeu a primeira 
por 2 a 0, em Cariacica-ES. Caso 
consiga vencer pelo mesmo pla-
car, os bolivianos terão a chance 
de decidir por meio de cobranças 
direto da marca penal.

O técnico Zé Augusto não 
deverá contar com o atacante 
Pimentinha, com cansaço mus-
cular, Guilherme Escuro (meia) 
e Lucas Lopes (lateral-direito), 

que já atuaram nesta competi-
ção na fase anterior, e Ferreira 
(volante), lesionado no jogo de 
Maceió, onde houve empate por 
0 a 0 pela Série C do Brasileiro. 
Os substitutos só deverão ser 
conhecidos momentos antes do 
jogo, mas poderá haver mudan-
ças em outras posições.

No Fluminense, o técnico 
Fernando Diniz vem poupando 
alguns titulares, mas como a 
equipe já está classificada em 
primeiro lugar em seu grupo na 
Libertadores, o elenco inteiro 
estará à sua disposição.

A árbitra da partida será 
Edina Alves Batista, tendo como 
assistente um Neuza Back e, a 
dois, Fabrini Bevilaqua Costa 
(FIFA). No VAR, Charly Wendy 

Sampaio, desfalcado, encara o 
Fluminense no Rio de Janeiro

FLUMINENSE

Straub Deretti (FIFA), de Santa 
Catarina, estará no comando. 
Amanda Matias Masseira (SP) e 

Thayslane de Melo Costa (FIFA), 
do Sergipe, serão as assistentes 
de vídeo.


